

Ausbaustand Kita (Februar 2023)**Beratungsfolge:**

Datum	Gremium
21.02.2023	Jugendhilfeausschuss

Sachverhalt:

Seit 2017 beschäftigen sich Jugendhilfeausschuss und Verwaltung mit dem notwendigen Ausbau. Dazu gehören auch die weiterhin der Realisierung harrenden Projekte:

Abgeschlossen sind

- 20 Plätze Ü3 in Dieringhausen (Waldorf - Waldgruppe)
- 24 Ü3 und 16 U3 Plätze in Bernberg (LRO - KinderWelten)
- 25 Ü3 und 10 U3 Plätze in Steinenbrück (LRO - Kinderleben)

Auf Realisierung warten noch

- 78 Ü3 Plätze und 12 U3 Plätze in Hülsenbusch (AWO – Hülsenbusch II)
- 32 Ü3 Plätze und 18 U3 Plätze in Steinenbrück (JUH – Neubau Strombach)
- 25 Ü3 Plätze in Bernberg (DRK - Krümelkiste)
- 25 Ü3 Plätze in Dieringhausen

In Hülsenbusch befindet sich der Ausbau in der Realisierungsphase. Der Bauantrag ist bewilligt und der Neubau hat begonnen. Die Bodenplatte wurde erstellt. Nach der Zeitenplanung der Architektin soll die Fertigstellung von vier Gruppen mit insgesamt 78 Ü3 Plätzen und 12 U3 Plätzen im Februar 2024 erfolgen.

Sollte im Sommer 2023 ein erhöhter Nachfragedruck entstehen, wird eine Behelfsgruppe in Strombach geprüft.

In Steinenbrück soll die bestehende Einrichtung um drei Gruppen mit 42 Ü3 und 18 U3 Kindern erweitert werden. Der Standort ist geklärt. Der Bauantrag ist gestellt. Die Betriebserlaubnis durch den LVR ist in Aussicht gestellt. Nach dem Zeitenplan des Architekten soll die Fertigstellung zum Februar 2024 erfolgen.

Sollte im Sommer 2023 ein erhöhter Nachfragedruck entstehen, sind zwei Behelfsgruppen in Steinenbrück und in der Innenstadt geprüft.

Die Einrichtung einer Gruppe mit 25 Ü3 Kindern im DRK-Familienzentrum Bernberg verzögert sich durch die Belegung der vorgesehenen Räume mit dem städt. Alten- und Jugendzentrum Bernberg und der Nachfolge in der Belegung durch die anstehende Sanierung des Wasserschadens in der städt. Kita Familienzentrum Bernberg. Mit der Eröffnung ist vermutlich erst August 2024 zu rechnen. Zu diesem späten Termin führen die Schwierigkeiten bei der Personalgewinnung und der Ausstattungsbeschaffung, auch und gerade auf dem Außengelände.

Für die neu zu schaffende Ü3 Gruppe im Einzugsgebiet Dieringhausen steht weiterhin kein Angebot im Raum. Zuletzt wurde am 1. Februar 2023 in der Trägerkonferenz die Problematik erörtert und aufgefordert auch ein Interesse an einer zweigruppigen Einrichtung mitzuteilen.